

DEL VATICANO

La ley de Ordenamiento de la Ciudad del Vaticano

Roma.—El Soberano Pontífice ha firmado la nueva ley de Ordenamiento del Gobierno de la Ciudad del Vaticano, que consta de 27 artículos

El gobernador en el ejercicio de sus funciones y despacho de negocios, está asesorado por un Consejo central, formado por tres directores de oficinas centrales y un presidente especial de competencia técnico-administrativa. Este presidente no es obligado que sea de nacionalidad del Estado Pontificio.

El Consejo central prooverá a la formación del presupuesto, cuidado y ordenación de los servicios y de las cuestiones de práctica, siendo el responsable de las órdenes del goberna-

dor.

Los servicios del Gobierno se dividen en tres direcciones; para la primera, artística, se nombra al Comendador Nogar, director de los Museos y Galerías; para la segunda, administrativa, se nombra al secretario general del Gobierno, señor Beccari.

Cada una de estas direcciones puede subdividirse en varias secciones. La proveeduría Apostólica es de los servicios técnicos, y el proveedor mayor de los Palacios Apostólicos conserva la denominación.

La administración de la villa Pontificia de Castelgandolfo constituye una hacienda autónoma.

aquellas de las unidades monetarias designadas con ese nombre y que tienen un mismo valor par, el cambio entre unas y otras fluctúa mucho. Por libra esterlina se entiende solamente la moneda del Reino Unido de la Gran Bretaña; la unidad monetaria de Australia se llama *libra australiana*, y no obstante que su valor par es igual al de aquella, en la actualidad vale solamente las cuatro quintas partes de la libra esterlina, se encuentra depreciada; la moneda del Estado Libre de Irlanda se llama *libra saorstat*, y la de la Unión Sudafricana *libra sudafricana*. El valor par de la libra esterlina es de 4 dólares 86 centavos; el de la libra egipcia es más alto, 4 94 y el de la libra turca 4 39.

El franco es la unidad monetaria no solamente de Francia, sino también de Albania, las Antillas Francesas, Bélgica, la Guayana Francesa y Suiza. El florín es la unidad monetaria de Holanda y sus posesiones en la Malasia y la Melanesia, países todos ellos donde se designa asimismo con el nombre de *florin* la moneda de plata inglesa de dos chelines. El peso, con distintos valores, es la unidad monetaria de la República Argentina, Colombia, Cuba, Chile, las Islas Filipinas, Méjico, el Paraguay y el Uruguay. Y entre las demás monedas monetarias figuran el *lev* de Bulgaria, el *tael* de China, el *sucre* del Ecuador, el *quetzal* de Guatemala, el *pengo* de Hungría, el *lat* de Latvia, la *palaca* de Macao, el *rial* de Persia, el *zloty* de Polonia, el *leu* de Rumania y el *dinar* de Yugoslavia, por no mencionar las más conocidas.

Fiesta Patronal en San Sebastián

En el vecino distrito de San Sebastián se celebrará mañana la fiesta patronal, observándose el siguiente programa:

Hoy, vispera, Rosario a las 7 p. m. con sermón. Ceñas a beneficio del templo.

Mañana, viernes, Procesión a las 8 y 30. Seguidamente misa solemne con sermón. A las 4 p. m. Rosario.

Notas varias

El 27 de este mes se rematará la tipografía que últimamente era conocida con el nombre de Imprenta Noboa, con base de 5.000 colones en ejecución judicial establecida por Eduardo Durán, único apellido.

colones el 100

Salieron en el vapor Veragua para Nueva York, 26 796 racimos de banano.

Levantó ya su carpa el Circo Dumber y Swayer. Seguirá para Venezuela, ya que en los actuales momentos no sería propicia una visita a Colombia, como se proponía.

El Gobierno está sobregirado en el Banco de Costa Rica.

Se va a intensificar por parte de las Autoridades una campaña contra todos los empíricos que ejercen la Medicina actualmente, contraviniendo la ley.

El domingo venidero celebrará reunión general la Sociedad Italiana de Mutuo Socorro.

El placer de servir

Toda naturaleza es un anhelo de servicios.

Sirve la nube, sirve el viento, sirve el surco.

Donde haya un árbol que plantar, plántalo tú; donde haya un esfuerzo que todos esquivan, acéptalo tú.

Sé el que aportó la piedra del camino, el odio entre los corazones y la dificultad del problema.

Hay la alegría de ser sano y de ser justo; pero hay, sobre todo, la hermosa, la inmensa alegría de servir.

¡Qué triste sería el mundo si todo en él estuviera hecho, si no hubiera un rosal que plantar, una empresa que emprender!

Que no te llamen solamente los trabajos fáciles, ¡Es tan bello hacer lo que

otros esquivan!

Pero no caigas en el error de que sólo se hace mérito con los grandes trabajos; hay pequeños servicios que son buenos servicios: adornar una mesa, ordenar unos libros, peinar un niño.

Aqué es el que critica: éste es el que destruye; tú, sé el que sirve.

El servir no es faena sólo de seres inferiores. Dios que da el fruto y la luz, sirve. Pudiera llamarse así: el que sirve.

Y tiene sus ojos fijos en nuestras manos y nos pregunta cada día:

—¿Serviré hoy y? ¿A quién? ¿Al árbol a tu amigo, a tu madre?

GABRIELA MISTRAL

Las minas de Salomón

El doctor Frobenius ha dado a conocer que había descubierto en el interior africano el famoso país de Ofir, del que Salomón extrajo las fabulosas riquezas que acumuló en Jerusalén.

El sabio hamburgués pretende traer las más irrefutables pruebas de su descubrimiento.

El país de Ofir parece que se encuentra en la margen derecha del Benué.

Allí encontró Frobenius numerosas riquezas minerales; oro, plata y sobre todo estaño del que se servían los antiguos para la fabricación del bronce.

Dice que halló señales de una civilización muy desarrollada, y en apoyo de sus afirmaciones presenta infinidad de objetos, tales como cerámica bronce, esculturas, etc. encontrados durante sus rebuzcas.

Estos objetos denotan un elevado sentido artístico, un gusto refinado y una delicada ejecución, cualidades que exceden en mucho a los toscos trabajos ejecutados por los negros contemporáneos.

El signo \$ lo es del Dólar y del Peso

Washington (SIPA).—El símbolo convencional con que se representa la unidad monetaria de los Estados Unidos, o sea el dólar, es el mismo que se emplea en una veintena de países, entre

naciones independientes y colonias, en relación con su propia moneda o la de circulación común, según un informe que acaba de publicar el ministerio de Comercio. Entre ellos figuran Abisinia, la República Argentina, el Brasil, el Canadá, Colombia, Chile, China, los Establecimientos del Estrecho de Malaca, la Guayana Inglesa, Hong Kong, Macao, Méjico, el Paraguay, Portugal, Terranova y el Uruguay.

Aparte de los Estados Unidos y de algunas de sus posesiones insulares, el dólar circula corrientemente, en billetes de banco y en metálico, en Belice, la República Dominicana, norte de Honduras, Liberia y Panamá. En Cuba también al mismo tiempo que el peso nacional. Además el dólar sirve de norma en el cambio monetario con el exterior en Bolivia, Colombia, Chile, el Ecuador, Guatemala, Honduras, las Islas Filipinas, Nicaragua y el Perú; y últimamente también en Dánzig, Grecia y Portugal, donde ha venido a reemplazar en ese sentido a la libra esterlina. En cambio Siam, que por algún tiempo basó en el dólar el cambio del *baht*, ha vuelto a tomar la libra esterlina como norma de las operaciones de esa índole.

El signo £ corresponde a la libra, que es la unidad monetaria de doce países y entre los cuales, además de Australia, la Gran Bretaña, Nueva Zelanda y ciertas posesiones británicas, Egipto, Palestina, Siria y Turquía; pero su valor par varía considerablemente, y aun en

UN SIRVIENTE DIGNO DE CONFIANZA

A cualquier hora del día y de la noche está listo para desempeñar su cometido; de valor incalculable en el caso de una emergencia.

Ese fiel e incansable servidor es el teléfono, cuya instalación la puede Ud. obtener ahora por ₡ 40.00, o sea la mitad de lo que costaba anteriormente.

Pídanos informes
Compañía Nacional de Electricidad

Cuánto hay que robustecer en los niños el espíritu de decir la verdad

Oh! Cuánto daño hace el mentiroso, porque el que miente es calumniantes, es cobarde (pues en tantos casos miente por miedo). Y cuántas consecuencias traen las mentiras, crímenes, venganzas contra personas talvez inocentes!

Causa pavor lo propagado que está ese grave pecado y con la frescura que se practica.

Siguiendo el ejemplo de lo que el padre de Jorge Washington cuando felicitó y premió a éste porque niño le confesó la verdad en la travesura de troncharle un preciado árbol de su huerto y que le vaticinó que sería grande, porque decía la verdad, los gobiernos, los tribunales de justicia, todas las autoridades de cualquier especie y las escolares debieran instituir premios meritorios y discernirlos con todo bombo, a los que sobresalgan en la virtud de decir la verdad.

Pudíeráse sentar como regla que todo chiquillo miente de miedo y es cierto, porque sienten el miedo de que si le dicen al papá o al maestro la verdad, ya vendrá el castigo o la fuerte reprimenda. Pues no, el hecho de decir la verdad, debe en todo caso ser aplaudido, debe ser festejado. Si es ante un juez, aunque fuera en los hechos más espeluznantes, debieran sentenciar al reo rebajándole los grados posibles (porque siempre sanción es necesaria). Un padre de familia, mira chiquillo me digiste la verdad, anda libre y toma eso... los maestros en el caso, reunir asamblea y preconizar y ensalzar el acto con alegrías, jolgorios, felicitaciones y si es dable, un regalillo. Es más triunfo una alma que se salva que 99 que lo están.

Una muchacha pasaba a dejar almuerzos a su padre que trabajaba como obrero, éramos fogosos, molestos siempre, siempre la decíamos requiebros. Cierta día sin siquiera verla, parece ella tropezó, se tumbó quebrando todos los trastos y seguro perdiendo todos los potajes: ante la bravura del papá, ella por el momento se salva diciéndole: «Papá, fue el chiquillo de don tal... que me empujó, caí y ya ve Ud.» Mentira y calumnia atroz! Los viejos casi se van a las greñas, porque el reclamante

lo hacía en tono mordiente, intemperante; nuestro viejo pagó injustamente el valor de los pozuelos, soportó la cólera y en cuanto a nosotros, llamados ante el tribunal paterno, que lo era muy severo, (que si lo era...) respondimos: «Papacito la verdad es que la molestábamos y nada más, jamás tocarla; y si no, papá, mátenos si gusta» La muchacha, pobrecita, fue muy desgraciada; y allá cuando éramos ya pasados los 20, vino a confesar nos su falta diciendo: «locuras de la juventud» y dándose la pobre por muy apenada. Nadie, por nada, debía mentir; no, nunca: la mentira no es del cielo, es un hálito infernal, impulsado por Satan para hacer líos y para que, como el que planta cafetos, más tarde recoger cosecha. Hay quién guste de ayudario? Espavíense los mentirosos, no medran con ello, por el contrario, van en desmejora.

Calaches (el finado Nicolás Bolaños)

Bien lo describió en su libro el Prof. don Luis Dobles Segreda. Era un hombre sui generis. Vivía de hacer mandados, y era tan honrado que si mil y más colonos se le daban, él rendía buenas cuentas de todo. Nunca cobraba por lo que hiciera en las múltiples comisiones que desempeñaba, conformándose con cualquier retribución; eso sí—y ahí está lo especial—no le dieran jamás las gracias se ponía frenético; él decía que le dijeran *Dios se lo pague* y aunque nada otra cosa se le palmara. Añadía: «las gracias, ni las hago ni me cuadra que me las hagan.»

Hermoso ejemplo que imitar, porque conocía la falacia del mundo y le despreciaba; empero, nadie hubiera creído que Calaches tenía esos alcances.

Peter of Moon



Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 30 00 Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad. siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura, que éléfredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia, bajosos N. 34—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

La trocha del tranvía llevará topeca

A fin de evitar los perjuicios de la distancia de los carriles que sirven al tranvía urbano, la Ingeniería municipal ha dispuesto que la trocha en su nueva sección del Mercado al Hospital Central sea cubierta con topeca como se hizo con la primera zona de calles. Ya la Secretaría de Fomento ha hecho entrega de la planta de asfalto que tiene una magnífica maquinaria italiana y en breve se recibirán los materiales para ponerla a funcionar y dejar terminada la labor pavimentadora de la Avenida Central.

Realización de los muebles del finado Mons. Benavides

Todos los muebles, biblioteca y plantas que integraban la residencia del recordado cura de Heredia Monseñor Benavides han sido puestos a la venta. Hay excelentes libros que se venden separadamente y grandes colecciones de orquídeas. Estatuaria religiosa hay mucho bueno y por eso lo avisamos a las personas de gusto a las que les mostrarán los objetos en la casa cural en Heredia.

No es posible creer que es lo que pasa!!!

Bien sabemos la terrible crisis no solamente en Costa Rica sino en el mundo entero; donde quiera no se ven sino pobreza y calamidades. Los gobiernos y municipios no tienen con qué atender a personas pobres enfermas: todo comercio paralizado, el café que es el gran negocio—la vida financiera—caído, estamos nulificados. Iten más: con amenazas muy desconsoladoras y no obstante hay quienes piensen y verifiquen Fiestas cívicas!

Hay que decir con lógica: ¡Los hombres están locos!

Ojalá vieran por las necesidades de tantos pobres en vez de Fiestas.

Limantour

Canción maternal

Hijo mío, vamos río abajo por la existencia. Nuestras vidas habrán de separarse y nuestro amor se olvidará.

¿Qué te daría yo para que no te fueras? ¡Ay! Pero, seré yo tan torpe que intente comprar el corazón con regalos?

Tu vida empieza; es largo tu

camino; de un sorbo apuras el cariño que te damos, y vuelves a irte corriendo del lado nuestro. Tienes tus juegos y tus amigos y es natural que te pase el tiempo sin pensar en nosotros.

¡Nuestra vejez en cambio es tan ociosa! ¡Tenemos tantas horas para contar los días que cayeron y para amar en nuestro corazón lo que siempre se fue de nuestras manos! El río alegre rompe todos los diques y se va cantando. La montaña se queda, y lo recuerda y lo sigue con amor. Mi canción te envolverá con su música, hijo mío, como los tiernos brazos del amor. Te tocará en la frente cual un beso de bendiciones. Si estás solo, se sentará en las niñas de tus ojos y guiará tu mirar al alma de tu madre en la lejanía del recuerdo.

Quando mi voz enmudezca con la muerte, mi canción te guiará, hablando en tu corazón vivo.

Rabindranath Tagore

Envío de Francisco Conejo C.

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido reemplazado por el de la actividad. El hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles se tiran que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, de beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION DE WAMPOLE han creado una reputación fundada en feules y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: «Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Trenes baratos a Puntarenas

La Administración del Ferrocarril Nacional ha implantado un sistema de trenes excursionistas muy baratos a fin de que todos tengan oportunidad de visitar el puerto del Pacífico y tomar por lo menos dos baños. Cada sábado a las quince horas sale un especial con suficientes carros y hasta con el carro salón en viaje directo, pues solo pára en las estaciones principales, llegando a las ocho de la noche. El regreso es el domingo y el pase solo vale siete colonos y medio. El sistema está siendo muy aprovechado hasta por las clases pobres.

Supresión de empleados

Grandes economías se están haciendo en las oficinas de la municipalidad y en los trabajos viales y de cañería.

Para ajustar los gastos a las entradas ha habido necesidad de suprimir muchos servicios y reducir algunos y esto ha traído la supresión de unos cuantos miles de colonos que ya no llegarán al comercio.

El nuevo presupuesto será estudiado por el Ejecutivo en el tránsito de la próxima semana y con este ya son cuatro los proyectos que se hacen.

De todos modos la reducción de entradas es mucha, pues los vecinos tratan ante todo de pagarle primero al Gobierno la tributación directa para la cual ya están agotados todos los plazos extendidos.

Una mujer que no quiso quedarse

(A D)—Se llama Miss Ward y procede de Inglaterra. Miss Ward tenía el propósito de embarcarse en Galway a bordo del «Milwaukee», el buque a motor de la Hapag, con destino a Alemania. Cuando se enteró que, a consecuencia del fuerte temporal que reinaba en la costa occidental de Irlanda, el buque no haría escala en Galway sino en Queens town, tomó un auto e inició el viaje a toda velocidad a través de Irlanda hacia Queenstown. Cuando llegó, el vapor había ya abandonado el puerto. Sin descorazonarse ante este nuevo contraste, alquiló inmediatamente un rápido bote a motor, con el que prosiguió la caza, a pesar del mar agitado. El «Milwaukee» notó las señales que hacía Miss Ward agitando en el aire su pañuelo y detuvo la marcha. Haciendo uso de una escala que se le tendió ascendió esta animosa mujer hasta cubierta con un gesto triunfal, recibida por las aclamaciones y saludos de todos los pasajeros y de la tripulación. ¡Había logrado su propósito!

Imp. CARTIN

Los aficionados de Fotografía obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK

ó **AGFA**

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES

y demás útiles a los precios más favorables en la

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

En Rusia no hay tal comunismo, sino "capitalismo de Estado"

En Rusia se codean las fórmulas socialistas con las burguesas. Lo que impera es la tiranía sobre el pueblo de una burocracia brutal e ignorante

"El comunismo es la doctrina socialista que trata de establecer un sistema en virtud del cual no sólo la propiedad productora, sino también los artículos de consumo, los de alimentación, vestido y mensaje de casa, son poseídos por la comunidad y pertenecen al grupo. No sólo el trabajo y el salario, sino la demanda son provistos por la comunidad. El comunismo exige la aplicación del principio de una absoluta y perfecta igualdad en la distribución de riquezas y derechos y obligaciones sociales".

Y yo quiero que se me conteste: ¿en qué se parece el régimen actual dentro del que funciona el Gobierno Soviético a la construcción comunista?

A raíz de su cuartelazo, los autores del infundio bolchevique pretendieron fundar el comunismo integral, de acuerdo con la doctrina marxista; pero, como es sabido, los bolcheviques renunciaron a su intento ante la resistencia de los campesinos, quienes terminantemente proclamaron que las tierras de que se habían apoderado eran suyas. El error de Lenin consistió en perder de vista que Rusia no había llegado a la "estada" que Marx consideraba como condición indispensable para establecer el sistema. Rusia era—sigue siendo aún—un país típicamente agrícola en el que la aglutinación industrial no se realiza todavía. Falta ese "lecho del socialismo", que decía el gran Karí.

"Si se le examina de cerca acaba de escribir un distinguido publicista que ha visitado Rusia,—el soviétismo está tan lejos del comunismo como el capitalismo. En uno y otro régimen, ninguno recibe del

medio social nada en proporción con su trabajo, sino con el valor de cambio de su trabajo". (Fernando Coreós, "Una visita a la Nueva Rusia").

En el célebre Congreso Internacional Comunista de 1921 fue preciso confesar la derrota, dando aquel "paso atrás", que sirve de preliminar el régimen de la "Nep", mitad carne, mitad pescado, y dentro del cual las fórmulas socialistas se codean con las burguesas, la libertad de comercio con el monopolio oficial del tráfico exterior, el derecho de propiedad privada y la tendencia colectiva, la exportación particular de la industria ligera y el dominio del Estado en la industria gruesa. Pero la abdicación más resonante que se escuchó en aquel Congreso fue la aceptación del capitalismo y—lo que es más aún—su aprovechamiento por el gobierno que había proclamado el hundimiento del capitalismo en el mundo.

"El capitalismo agrupa a la pequeña producción—decía Lenin en su desamparante discurso;—nace de ella. Precisa no cerrar los ojos ante ese hecho. Ciertamente que la libertad de comercio significa un progreso del capitalismo. Es imposible escapar a esto y el que quisiera hacerlo y deshacerse de tal dificultad debería sino pararse de palabras".

¿A dónde se fué, pues, el comunismo?

Lenin fue más terminante al agregar estas palabras: «El capitalismo es en cierto modo inevitable como producido automáticamente por la pequeña producción y el pequeño cambio, y nosotros debemos, en consecuencia, utilizarlo».

Mas entonces, ¿cuál es el régimen vigente en Rusia? Eduardo Herriot, el actual Primer Ministro del gabinete francés, que asistió al Congreso, lo decía a Krassin, entonces gran personaje de situación: el "capitalismo de Estado". Y así lo reconoció Lenin, al declarar: "Debemos orientar el capitalismo de Estado, que es el eslabón intermedio entre la pequeña producción y el socialismo". El mañoso proce-

dimiento habría, cuando menos, realizado un avance hacia el comunismo si cada día que ha pasado no hubiese traído nuevas y nuevas transacciones, que es como decir mayor distanciamiento del comunismo, término de la etapa.

Abi está el Plan Quinquenal, anunciado como la victoria definitiva de la colectivización de la agricultura y el florecimiento de la industria oficial, dos admirables soportes del aplazado ideal comunista. ¿Qué ha sucedido con estos dos números del programa?

La lucha entablada por los bolcheviques, a su advenimiento, contra los campesinos para obligarlos a aceptar la producción colectiva se ha redoblado en estos tiempos últimos, con iguales resultados desfavorables para el Gobierno Soviético. La presión del Poder Público sobre los agricultores libres ha traído consecuencias tan desastrosas, que el gobierno se ha visto obligado a expedir decretos, en los meses de marzo y mayo, con objeto de "moderar el intervencionismo de Estado, haciéndolo menos rudo y generoso, y a conceder mayor espacio a la iniciativa privada". ("Revue Economique Internationale", de Bruselas, junio último).

En lo que mira al progreso de la industria del Estado, en alguno de mis próximos artículos haré ver que todo el «bomb» que se ha hecho al plan Quinquenal sólo oculta una nueva derrota. Y por si estas ilustraciones no bastaran, aludiré al despacho de Moscú publicado recientemente, dando cuenta de la libertad concedida a las cooperativas privadas para aumentar su producción, en vista de que las asociaciones oficiales no lograban cubrir el consumo. El obrero ruso se ha visto obligado a surtir en estas asociaciones, que le han vendido a precios caros efecto de mala calidad, que frecuentemente escaseaban. (Véase Pedro Lucius, «Faillite du Capitalisme»).

He ahí, después de quince años, los resultados de la experiencia bolchevique que no es precisamente la

MENSAJES

La revista de la familia

Publicada mensualmente por los Miembros de los Caballeros de Colón de los Países de Habla Española. Cuentos, historias, películas recomendadas, ciencia, invención, deportes, hogar, modas, entretenimientos, humorismo, religión, informaciones sociales, noticias, comentarios, etc. Suscripción anual: 60 ctvs. americanos la Edición Económica hecho en papel gaceta y dólar la Edición Regular hecha en papel satinado; 3 dólares Edición de Lujo, hecha en papel cromo superior, propia para bella colección. Remita en giro postal, cheque contra cualquier Banco de la Habana o papel moneda americana. Si envía cheque particular añada 25 ct americanos. Pida muestra gratis MENSAJES, Cojimar, Habana, uba.

El Ingeniero Bertolini parte para Nicaragua

Después de muchos años de asidua labor en la Escuela Nacional de Agricultura y en la Ingeniería de Cloacas y Cañería de esta ciudad, el profesional don Humberto Bertolini parte para Nicaragua. Su labor en la planta cloronizadora fue intensa y tuvo la suerte de ser quien instalara y manejara la primera que se colocó en este país y gracias a ella la fiebre tifoidea desapareció en la capital de Costa Rica.

Del Banco Internacional

Ha pasado ya el año de moratoria dado a los deudores del Banco Internacional y como nada ha dispuesto el Legislativo, el banco por su cuenta ha dado nuevas ordenes a sus deudores.

El interés se ha bajado al seis por ciento anual, pero en cambio se restablece el cuarto de amortización.

Los recibos de este mes han tenido que sufrir modificaciones y los clientes han tenido que arbitrar nuevos recursos.

El público espera que el Ejecutivo haga un nuevo proyecto de moratoria ya que fue el Gobierno el primero que hizo gestiones para suspender las deudas exteriores.

En cuanto al Internacional es más fácil la que se arregle esa situación que nos ocupa pero en cambio el Crédito Hipotecario tiene poca probabilidad de extender la suspensión de abonos por tener que remesar a España fuertes sumas para los intereses de los bonos.

experiencia comunista.

...Y se dice que todavía hay que esperar! ¿Esperar que? ¿Qué un día el paciente pueblo ruso barra a esa minoría de burócratas tortuosos y restablezca el capitalismo?... Pues eso, eso es lo único que hay que esperar: la limpia de esos muñecos brutales e indecisos.

C. D. BUFOO

Maestra para Tilarán

Doña Hortensia de Parra ha sido designada por la inspección de escuelas de Liberia para maestra auxiliar en la villa de Tilarán para donde ha partido. Excelente maestra de religión en la escuela República Argentina de esta ciudad, sus dotes la capacitan para ser una magnífica instutora y por eso aquel vecindario debe estar de plácemes.

Maestras católicas y competentes son las que se necesitan en esas lejanas regiones y por eso la designación que nos ocupa ha sido bien recibida.

Pésame

A doña Otilia de Benes, a su hija y hermanos, damos nuestro pésame por la muerte de su padre acaecida esta semana.

El entierro del señor Vargas estuvo muy concurrido después de las ceremonias religiosas hechas en la Merced.

De la industria química alemana

A. D.—Esfuerzos extraordinarios se han hecho para proteger las pieles y tegidos de algodón de la acción destructora de la polilla. A pesar de los innumerables productos proporcionados hasta ahora por la industria, la mujer de la casa vive aún en zozobras a ese respecto. La I. G. Farbenindustrie, el consorcio químico alemán, acaba de introducir en el mercado un nuevo producto, el Eulan. Los tegidos tratados con Eulan, de acuerdo a un procedimiento especial que se aplica ya en la fábrica, son completamente invulnerables para la polilla. Tegidos o ropa que soportan un tratamiento húmedo pueden en cualquier momento, mediante Eulan, defenderse definitivamente contra la polilla.

"El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

TELÉFONO N° 3933

Ha recibido un surtido de cajas de chocolates, confites, frutas, etc. etc., muy indicado para regalo de Nochebuena. Y además VINOS y LICORES de las más renombradas marcas

El honor

El honor es la florescencia de la personalidad moral. Y así como en la naturaleza no se ha visto hasta ahora, ni se verá quizás, que una planta brinde el perfume de otra planta distinta, así el honor germina y florece según la esencia etical de que estén hechas las aimas.

En la herencia, el atavismo, el hogar, el ambiente social, encontramos las raíces del honor humano.

Por autoeducación, por sugestión sostenida, podemos hacer que en nuestro ser espiritual se abra y arome nuestra vida, esa flor que vive a luz de conciencia moral.

Cada uno es soberano de su honor. Nadie lo da, nadie lo puede quitar. Fuera de nuestra voluntad no existe poder alguno contra el verdadero honor.

La mayor parte de los conceptos mundanos sobre el honor, son, por tanto, falacias, prejuicios, absurdos, ideas muertas, idiotismos.

La pluma no puede otorgar honor, ni macularlo, menos arrancarlo. Cuando el honor existe en una personalidad moral y la prensa lo reconoce, es como si un niño viendo el sol dijera que su disco es luminoso. Cuando no hay honor, todo lo que se escriba para imponerlo es vano.

¡Cuántas veces el denigrado de hoy es el admirado moralmente en el futuro! ¡Cuántos prestigios del presente se desvanecen con el tiempo!

El insulto, la calumnia, no marchitan ni matan el honor moral, así como el puño brutal o la pistola del duelo no lo limpian cuando está manchado ni lo imponen cuando no existe.

El honor no necesita de aplausos en la plaza pública para triunfar, ni de armas, ni de leyes para defenderse de las almas sombrías.

Sólo los seres no «convertidos a la moral», no tienen honores ni respetos al ajeno.

Quien no ha dominado su antic-staalismo, quien se aparta de la vida amplia, justa, serena, que han vivido los más nobles espíritus, no es persona moral, no tiene honor, aunque posea vastos tesoros intelectuales y físicos.

Juan Ramón Iriarte

Anécdota

Campesino ahijado del Emperador

A mediados del siglo XVI reinaba en Rusia el Czar Ivan IV, príncipe que tenía la costumbre de viajar de incógnito para saber mejor lo que ocurría a sus Estados.

Un día, disfrazado de mendigo, penetró en una aldea de los alrededores de Moscú. Y fingiendo hallarse extenuado de necesidad y fatiga, fué implorando hospitalidad. Todos se la negaron, y lleno de indignación se disponía a alejarse, cuando percibió una choza a la que no había llegado, llamó a su puerta y le dijo al campesino que salió a abrirle:

—Vengo de muy lejos y estoy muerto de cansancio y de hambre, ¿queréis darme asilo sólo por esta noche?

—¡Ay Dios mío! replicó el campesino, qué poco os podré atender; mi mujer está para dar a luz y nos hallamos en unos momentos muy críticos. Pero entrad, y haré lo que me sea dable. Un instante después volvió llevando una frugal cena, y añadió: «Aquí os dejo con mis dos hijas, yo voy a cuidar a mi mujer.»

—¿Cuántos hijos tenéis?
—Espero el quinto; hasta luego.

Una hora más tarde regresó lleno de júbilo, llevando en sus brazos a un niño que presentó al Czar, diciéndole: «¡Mirad qué robusto es!»

El emperador lo tomó en sus brazos y exclamó: «No es sólo robusto, creedme porque soy buen fisonomista: este niño está llamado a tener un espléndido porvenir.»

El campesino, aunque no muy convencido, se sonrió y entregándole el niño a la abuelita, que venía en su busca, extendió una estera e invitó a su huésped a que se acostase en ella para descansar los dos.

Apenas amaneció, despidióse el Czar del campesino, diciéndole:

—Conozco a un buen hombre, filántropo, al que complacería bautizar a este niño: prométame usted esperar 24 horas y volveré con él.

El campesino accedió sin dificultad, y el Czar, después de darle las más efusivas gracias, se alejó.

Al día siguiente, y a los gritos de «¡El Czar, el Czar!» que daba la muchedumbre, corrió el dueño de la cabaña a su puerta para verlo pasar y cuál no sería

su estupefacción al ver que se detenía la carroza imperial ante su choza y que bajaba de ella cubierto de pedrería y soberbiamente vestido el mendigo con quien había pasado una noche descansando sobre una estera.

El emperador después de gozar un momento de su asombro le dijo: «Ayer, en momentos difíciles para ti, has cumplido con todas las leyes de la caridad dándole hospitalidad a un desconocido, y hoy viene a recompensarte tu emperador apadrinando a tu hijo. Vivirás en el campo si te place, pero os colmaré de bienes, y en cuanto al niño que vino a nacer, su porvenir corre de mi cuenta.»

Y el emperador, fiel a su promesa, como en los buenos euentos antiguos, hizo que llegara el hijo del campesino, después de hacerle educar, a las primeras dignidades del Estado.

Cooperativa Constructora

Se vende de ocasión una ACCION de la Cooperativa de CASAS. Informar al Nectali O. Hernández P. o la señorita Consuelo Porras V.

Tiendita frente a Kefer. San José.

Del exterior

Se anuncia que la flotilla que conduce la expedición colombiana para recuperar Leticia zarpó ya, después de realizados los aprestos necesarios. Se agrega que los peruanos están minando el alto Amazonas para impedir la llegada de los colombianos.

En Río Janeiro se realizan grandes esfuerzos por impedir el rompimiento de hostilidades entre Colombia y Perú. Se espera la participación de Ecuador en este propósito de conciliación. El Presidente Alessandri de Chile ha enviado mensajes a las dos naciones en pie de guerra, excitándolas a dirimir sus dificultades sin apelar a las armas.

Los paraguayos han informado oficialmente que rechazaron la ofensiva boliviana contra el fuerte Manawa. En cambio los bolivianos anuncian que han ocasionado una derrota a los paraguayos en el sector del fortín Agua Rica.

Un ciclón de gran fuerza ha azotado la ciudad de Lisboa ocasionando grandes daños materiales.

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, útese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:--Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:--Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:--Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:--El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:--Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO--LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo. Sirvanse mandarme detalles y darne precios del Curso terminado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.
...Curso de Reportaje.
...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas. Nombre
...Curso de Redacción. Apartado postal
...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas. Calle y Núm.
...Curso de Eficiencia Mental. Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reina en toda mesa por su Pureza y sabor